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ATA DA 122ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO  DE ENGENHARIA AMBI-1 

ENTAL - CEAMB, DE 02 DE JUNHO DE 2015. 2 

Aos dois dias do mês de junho de dois mil e quinze, às treze horas e quarenta minutos, na Sala de 3 

preleções do Laboratório de Hidráulica, no Prédio de Laboratórios do DECIV, no campus Morro do 4 

Cruzeiro, reuniu-se, ordinariamente, o Colegiado do Curso de Engenharia Ambiental - CEAMB , 5 

sob a presidência do Prof Gilberto Queiroz da Silva (DECIV), com a presença dos seguintes 6 

docentes: Silvana de Queiroz Silva  (DECBI), Hubert Mathias Peter Roeser  (DEAMB), Fernan-7 

do Antônio Borges Campos  (DECIV), Jaqueline dos Santos Soares  (DEFIS), Edney Augusto 8 

Jesus de Oliveira  (DEMAT), Danton Heleno Gameiro  (DEMET) e Érica Linhares Reis  (DEMIN) 9 

e do discente Gabriel Manea Comério . Havendo número legal de membros, o Presidente deu 10 

início à reunião, dando as boas vindas a todos os presentes e, especialmente, ao Prof. Hubert 11 

Roeser e à Profª. Érica Linhares a serem empossados. Iniciando pelo item I.1. Posse de novos 12 

Membros  do EXPEDIENTE, o Presidente informou que a Assembleia do Departamento de Enge-13 

nharia Ambiental reunida em 14/05/2015, indicou o nome do Prof. Hubert Mathias Peter Roeser 14 

para representar o DEAMB, conforme ofício DEAMB/EM Nº 16/2015, de 22/05/2015. Após a leitu-15 

ra do Termo de Posse, assinado por ambos, foi dada posse ao Prof. Hubert Mathias P. Roeser 16 

para um mandato de dois anos a partir dessa data. Em seguida, o Presidente informou que a As-17 

sembleia do Departamento de Engenharia Minas, reunida em 19/05/2015, indicou o nome da Pro-18 

fª. Érica Linhares Reis para representar o DEMIN, em recondução, Resolução ADDECIV Nº 19 

038/2015, comunicado através do ofício DECIV Nº conforme ofício nº 24/2015/DEMIN/ EM/UFOP, 20 

de 20/05/2015. O Presidente fez a leitura do termo de posse respectivo, assinado por ambos, 21 

sendo dada posse à Profª. Érica Linhares para um mandato de dois anos, a partir dessa data. 22 

Passando ao item 2. Comunicações , do EXPEDIENTE, o Presidente do CEAMB comunica que o 23 

DEGEO, DEAMB, DEARQ, DECAT e DECOM ainda não escolheram os seus representantes e 24 

que irá aguardar mais uma semana para ratificar a solicitação de indicação dos representantes. O 25 

Presidente informou o recebimento de ofício do DEAMB e do DEMIN acerca do oferecimento de 26 

disciplinas eletivas. No caso do DEMIN, o Chefe informa a previsão de oferta de MIN220 - Manejo 27 

de Estéreis e Rejeitos de Mineração para o primeiro semestre de 2016, em virtude do afastamento 28 

do Prof. Waldyr para pós-doutoramento e que MIN103 - Mineração e Meio Ambiente e MIN215 - 29 

Geotecnia estão sendo oferecidas normalmente. O Chefe do DEAMB respondeu através do ofício 30 

DEAMB/EM n. 17/2015, dizendo que AMB301 era lecionada pela Profª Auxiliadora Maria do DE-31 

PRO e que a solicitação deveria ser feita àquele departamento. Informou que AMB306 vinha sen-32 

do oferecida pelo pelo Prof. Alberto Fonseca que se encontra sobrecarregado por ter passado a 33 

exercer a função de Pró-Reitor de Pós-Graduação e Pesquisa nesse semestre letivo. Informa que 34 
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AMB302 é uma disciplina que depende de apoio logístico e esforços extras para ser concretizadas 35 

e que é necessário um planejamento prévio e que a carga horária elevada para os docentes no 36 

próximo período letivo inviabiliza o seu oferecimento, mas que desenvolverá esforços para que ela 37 

seja ofertada em 2016/1. Sobre AMB303 informa as dificuldades para oferecimento por ter neces-38 

sidade de um aparato logístico e que os professores estão sobrecarregados, mas que irá empre-39 

ender os procedimentos para a oferta em 2016/1. O Chefe do DEAMB ainda ressalta a falta de 40 

recursos humanos e parabeniza o CEAMB pela iniciativa de viabilidade das disciplinas eletivas e 41 

aproveita a oportunidade para solicitar o apoio institucional junto às instâncias superiores para que 42 

AMB302 e AMB303 sejam viabilizadas. O Presidente mostra um quadro com as disciplinas eleti-43 

vas ofertadas nos últimos 2 anos e meio e pede que os representantes presentes ajudem na ofer-44 

ta das disciplinas em seus respectivos departamentos. O Presidente informou ter enviado ofício de 45 

agradecimento, que se encontram arquivados no CEAMB, ao Prof. Frederico Sobreira (DEAMB), à 46 

Profª. Karla Boaventura Pimenta Palmieri (DECAT), ao Prof. Cláudio Eduardo Lana (DEGEO) e à 47 

Profª Lia de Mendonça Porto (DEAMB), cujos mandatos venceram em maio, com cópia para os 48 

respectivos Chefes de Departamentos. No caso da Profª Lia, por ter sido Presidente de Colegiado 49 

por dois mandatos, deu conhecimento ao Diretor da EM e pediu que se registrasse os agradeci-50 

mentos feitos. O Presidente informou ter constituído Comissão Especial composta pelo Prof. Dan-51 

ton e pela Profª. Silvana para dar parecer sobre a inclusão da disciplina Química Analítica na gra-52 

de curricular do Curso e que o assunto deverá ser tratado na próxima reunião. Em seguida o Pre-53 

sidente comunica as justificativas de ausência do Prof. Luís Bacellar que está ministrando aulas 54 

no horário e da Profª. Maria Alzira em reunião na Reitoria da UFOP no mesmo horário. Passando 55 

a palavra aos demais membros, o Prof. Fernando Antônio Borges Campos chamou atenção para 56 

o fato de que os servidores iniciaram uma greve e que os docentes sinalizam para uma paralisa-57 

ção e que os alunos estão confusos. Acredita ser um contrassenso iniciar uma greve no final do 58 

período letivo e que não faz sentido uma greve agora que faltam apenas três semanas para o se-59 

mestre letivo terminar. Afirmou que foi uma decisão tomada repentinamente sob orientação da 60 

FASUBRA; afirma que os Técnicos administrativos não sabem o porquê da greve. O Prof. Danton 61 

se manifestou dizendo que até sob o ponto de vista político o mais sensato seria sinalizar uma 62 

greve para o segundo semestre letivo, de maneira a haver um casamento da greve dos docentes 63 

com a dos técnicos administrativo e que não teria como se iniciar um semestre sem matrícula. O 64 

Prof. Fernando chama atenção, ainda, para o caso da UFMG que tem realizado revalidação de 65 

diploma de profissionais (da área de ciências médicas) formados em outros países, citando Cuba, 66 

Colômbia, Peru, Guatemala, México, Equador, Bolívia e do Uruguai. Afirmou que algo está acon-67 

tecendo, pois essa atitude não faz sentido depois da posição contrária ao programa do governo 68 
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“Mais Médicos” e por outro lado tomou conhecimento, na semana passada, de um fato que está 69 

ocorrendo no Departamento de Medicina da universidade acima citada, que conta com mais de 70 

trezentos e cinqüenta profissionais, que alguns desses estão sendo obrigados a devolver parte de 71 

seus vencimentos pela quebra da dedicação exclusiva. Relata o caso de professores DE no exer-72 

cício da profissão que estão sendo obrigados, segundo decisão do TCU, a cumprir integralmente 73 

seu contrato de trabalho. O Professor diz que, em relação a UFOP não tem informações sobre 74 

essa situação. O Presidente do Colegiado disse que, na UFOP, a maioria dos docentes não é 75 

contratada sob a condição de DE. O Professor Danton faz menção à situação de dois cursos: me-76 

dicina e direito. Informa que os professores que ali atuam não são doutores e, portanto, os salá-77 

rios não são atrativos. Ele citou o caso de um médico que, ao pedir informações sobre um concur-78 

so que estaria sendo realizado para professor do Departamento de Medicina, disse não se inte-79 

ressar pelo cargo, pois dois plantões cobririam os valores oferecidos para o cargo de professor em 80 

início de carreira. Esse concurso oferecia vagas para cinquenta e dois médicos doutores e só 81 

conseguiram contratar dois. Afirmou, também, que no curso de farmácia a dificuldade para atrair 82 

bons profissionais não seria diferente. A Profª. Érica pede a palavra para dizer que é um prazer 83 

estar representando o DEMIN junto ao CEAMB  e para convidar os alunos de Engenharia Ambien-84 

tal para participarem do projeto de extensão de educação em Mineração e Materiais, pedindo que 85 

o evento seja divulgado. Comunica a existência da Liga em Tratamento de Minérios, como ativi-86 

dade extracurricular, para desenvolver pesquisa na área de tratamento de minérios, das 16 vagas 87 

oferecidas 07 já foram preenchidas pelos alunos do DEMIN e as demais serão preenchidas em 88 

breve. Convida os alunos para participação nesse processo. Passando ao item 3. Deliberação 89 

sobre as atas das 115ª e da 121ª reuniões do CEAMB , do EXPEDIENTE, o Presidente colocou 90 

em discussão o texto da ata da 115ª reunião do CEAMB de 03/12/2014, que, após discutida foi 91 

colocada em votação tendo sido aprovada por maioria dos presentes, sem alterações, com seis 92 

abstenções (professores Hubert Roeser, Silvana, Jaqueline, Danton e Érica Linhares e do discen-93 

te Gabriel Comério, que não estiveram presentes). O Presidente colocou em discussão o texto da 94 

ata da 121ª reunião do CEAMB de 20/05/2015, que após discutida, foi aprovada por maioria dos 95 

presentes com três abstenções (professores Hubert Roeser e Érica Linhares e discente Gabriel 96 

Comério). Passando ao Item 1. Requerimento de Alunos , da ORDEM DO DIA, o Presidente 97 

informa a existência de dois requerimentos de alunos que precisam ser analisados pelo Colegiado. 98 

O primeiro é o requerimento do aluno Magno Coelho de Moura , matrícula 10.2.4141, protocolo N. 99 

13.084, de 12/05/15, requerendo o trancamento da disciplina FIS131 - Física II, turma 63, alegando 100 

motivos de saúde, por ter feito requerimento para abertura de vaga na disciplina, por ter sido matricu-101 

lado posteriormente e por não ter tomado conhecimento de que havia sido matriculado na referida dis-102 
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ciplina, razão pela qual não frequentou as aulas. Apresenta relatório da Psicóloga Sandra Augusta de 103 

Melo, CRP 6374-04, do Centro de Saúde da UFOP, comprovando atendimento psicológico, com apre-104 

sentação de quadro depressivo-ansioso, com encaminhamento para atendimento psiquiátrico, em vista 105 

de problemas familiares e financeiros que estão na gênese do quadro depressivo. A fragilidade eco-106 

nômica da família causada pelo desemprego do pai e dos decorrentes problemas sócio-psicológicos 107 

de toda a família levou a ficar em situação acadêmica difícil, o levou a não ter ciência da sua matrícula 108 

em FIS131. A Psicóloga recomenda apoio do Colegiado ao aluno, com cuidados para manutenção da 109 

bolsa, como forma de não inviabilizar a continuidade dos estudos. Consta do requerimento, encami-110 

nhamento do aluno ao psiquiatra da UFOP, para avaliação psiquiátrica, em decorrência do aluno apre-111 

sentar sintomas de perda de peso, alterações de humor, dificuldades para estudar, ruminação sobre 112 

problemas familiares, dentre outros. Colocado em discussão, a Profª. Jaqueline pergunta se o aluno já 113 

não fez a segunda prova e se já não perdeu por frequência. O Presidente responde que não tem essa 114 

informação. O Prof. Danton faz a seguinte consideração: pelo que entendi o aluno fez o requerimento 115 

de abertura de vaga, nesse meio tempo a sua situação psicológica piorou e ele não acompanhou o 116 

andamento de sua solicitação, não tomando conhecimento do deferimento do seu pedido de matrícula, 117 

motivo pelo qual não frequentou as aulas. Em seguida o Prof. Danton propõe que o requerimento seja 118 

deferido, visto ser um caso de excepcionalidade, no sentido de não prejudicar um aluno que se encon-119 

tra, comprovadamente, em uma situação fragilizada. Após discussão entre os membros, a proposta foi 120 

colocada em votação e aprovada com sete votos favoráveis e duas abstenções (Profª Jaqueline e Prof. 121 

Edney). O segundo requerimento é do Sr. Klaus Paz , que já foi aluno do Curso de Engenharia Ambi-122 

ental, com número de matrícula 09.2.1292, requerimento protocolado sob Nº. 13.111, de 19/05/2015, 123 

no qual requer aproveitamento de estudos para a disciplina ATV105, “retroativo” a matrícula 09.2.1292, 124 

tendo em vista as disciplinas cursadas na França, do bloco denominado “Mineure”, que perfazem um 125 

total de 96 horas e o aproveitamento de estudos para a disciplina TCC2, em vista dos documentos já 126 

apresentados que comprovam a conclusão da disciplina PFE na França, de caráter equivalente. O 127 

Presidente informa que o referido aluno teve colação de grau em fevereiro do corrente ano, sem a 128 

conclusão de todos os componentes curriculares do curso, por força de medida judicial de caráter cau-129 

telar, conforme já ser do conhecimento desse Colegiado, pelas inúmeras discussões sobre o caso, que 130 

se encontra “sub judice”. O Presidente pondera que o Colegiado deve observar duas situações, para 131 

deliberar sobre o requerimento. A primeira é de que não há como deliberar sobre aproveitamento de 132 

estudos de um ex-aluno, já que o Sr. Klaus Paz não é mais aluno do Curso de Engenharia Ambiental, 133 

no momento. Assim, sem análise de mérito, o Colegiado precisa definir se é competente para deliberar 134 

sobre pedido de quem não é mais aluno do curso. A segunda questão deliberar sobre o mérito da soli-135 

citação, caso a primeira questão fosse vencida. O Presidente ainda alerta para o fato de que no ano 136 

passado, ao retornar do intercâmbio na França, o aluno apresentou os pedidos de equivalência de 137 
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disciplinas que foram analisados e concedidos nas disciplinas em que se constatou a equivalên-138 

cia. Assim, não entende por que o aluno não apresentou o pedido junto com as demais, para uma 139 

análise em conjunto. Colocando o requerimento em discussão, o Prof. Danton se manifestou no 140 

sentido de entender que o requerimento está equivocado pois o que ele quer é validar essas dis-141 

ciplinas para validar o diploma. Ele deveria fazer um requerimento para o Reitor dizendo já colou o 142 

meu grau acadêmico e que agora espessa o diploma e o Reitor vai responder que o Juiz só man-143 

dou colar grau, não mandou expedir o diploma, então o aluno vai ter que recorrer. O Professor 144 

Danton finalizou dizendo que o fato importante é que o Klaus Paz não é mais aluno do curso de 145 

Engenharia de Ambiental, de forma que não se discute aproveitamento e nem equivalência. O 146 

Prof. Fernando se manifestou dizendo que comunga com a idéia anteriormente formulada pelo 147 

Prof. Danton. A Profª Érica pede a confirmação do número de matricula, ficando constatado que o 148 

número é o antigo, do tempo em que estava regularmente matriculado, que é diferente do que ele 149 

tem agora que é outro, de aluno especial, não vinculado a nenhum curso e se manifestou concor-150 

dando que ele não é mais aluno do curso de Engenharia Ambiental, portanto não cabe a análise 151 

do seu requerimento. Após discutir o assunto, o Prof. Danton propõe o indeferimento do requeri-152 

mento, sem análise de mérito, visto que o CEAMB não é competente para deliberar sobre pedido 153 

de quem não está matriculado no Curso de Engenharia Ambiental. Colocada em votação a pro-154 

posta do Prof. Danton foi aprovada com oito votos favoráveis e uma abstenção (Discente Gabriel). 155 

Registra-se a saída do Prof. Fernando Abecê. O Presidente passou ao item 2. Proposta do DE-156 

QUI para desmembramento de QUI200 - Química Geral e m duas disciplinas, sendo uma teórica 157 

e outra prática , da ORDEM DO DIA, informando a existência de uma Comissão Especial para emitir 158 

um parecer sobre a proposta, composta pela Profª. Jaqueline e pela Profª. Lia Porto que teve o seu 159 

mandato encerrado em maio/2015, não sendo mais membro do CEAMB. Assim, nomeou a Profª. Érica 160 

Linhares para compor a Comissão Especial Juntamente com a Profª. Jaqueline. Nesse momento regis-161 

tra-se a saída da Profª. Silvana que tem que ministrar aulas no horário. Assim, antes de continuar a 162 

discussão do assunto, por falta do número mínimo de representantes, o Presidente comunicou que 163 

haverá nova reunião nas próximas semanas, agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião, 164 

da qual lavrou-se a presente ata que, se aprovada, vai assinada pela Secretária e pelo Presidente do 165 

CEAMB. 166 

 167 

______________________________                     ____________________________________ 168 
   Marilene Guimarães Bretas  Prof. Gilberto Queiroz da Silva 169 
      Secretária do CEAMB      Presidente do CEAMB 170 
 171 
Aprovada em 17 de junho de 2015. 172 


